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Au fil de l’Évangile
de la Sainte Famille :
Jésus, Marie et
Joseph

Commentaire de l’Évangile
pour la fête de la Sainte Famille
(année C). "Sa mère gardait
dans son cœur tous ces
événements. Quant à Jésus, il
grandissait en sagesse, en taille
et en grâce, devant Dieu et
devant les hommes ". La Sainte
Famille représente une réponse
à la volonté du Père, elle est un
exemple de docilité. Chaque
jour, vous et moi avons la
possibilité d'accepter la volonté



de Dieu pour nous et pour notre
famille.

Évangile (Luc 2, 41-52)

Chaque année, les parents de Jésus se
rendaient à Jérusalem pour la fête de
la Pâque. Quand il eut douze ans, ils
montèrent en pèlerinage suivant la
coutume. À la fin de la fête, comme
ils s’en retournaient, le jeune Jésus
resta à Jérusalem à l’insu de ses
parents. Pensant qu’il était dans le
convoi des pèlerins, ils firent une
journée de chemin avant de le
chercher parmi leurs parents et
connaissances. Ne le trouvant pas, ils
retournèrent à Jérusalem, en
continuant à le chercher. C’est au
bout de trois jours qu’ils le
trouvèrent dans le Temple, assis au
milieu des docteurs de la Loi : il les
écoutait et leur posait des questions,
et tous ceux qui l’entendaient
s’extasiaient sur son intelligence et
sur ses réponses. En le voyant, ses



parents furent frappés d’étonnement,
et sa mère lui dit : « Mon enfant,
pourquoi nous as-tu fait cela ? Vois
comme ton père et moi, nous avons
souffert en te cherchant ! »

Il leur dit : « Comment se fait-il que
vous m’ayez cherché ? Ne saviez-
vous pas qu’il me faut être chez mon
Père ? » Mais ils ne comprirent pas ce
qu’il leur disait. Il descendit avec eux
pour se rendre à Nazareth, et il leur
était soumis. Sa mère gardait dans
son cœur tous ces événements.
Quant à Jésus, il grandissait en
sagesse, en taille et en grâce,

devant Dieu et devant les hommes.

Commentaire

Aujourd'hui, nous célébrons dans
l'Église la fête de la Sainte Famille.



Quelle merveille que Dieu ait voulu
s'incarner dans une famille.

Jésus nous a appris que Dieu est une
famille. Non pas qu'il soit comme
une famille, mais que Dieu soit une
famille en lui-même. Ce sont les
familles sur terre qui imitent la
manière d'être de Dieu. Dieu est un
et il est trine. Dieu le Père engendre
le Fils. Et comme fruit de cet Amour
entre le Père et le Fils, l'Esprit Saint
est né. C'est le mystère de la Sainte
Trinité, révélé par le Christ aux
hommes. Par conséquent, en Dieu, il
y a paternité, filiation et amour
inconditionnel. Tous les éléments
d'une famille.

Nous sommes créés à l'image et à la
ressemblance de Dieu. Ce n'est pas
par hasard que Dieu a voulu nous
donner une nature humaine, et que
nous lui ressemblons. Ce n'est pas
par hasard que l'homme a besoin
d'une famille.



Chesterton disait que lorsque nous
entrons dans une famille, nous
entrons dans un monde
incomparable que nous n'avons pas
fait nous-mêmes, un véritable conte
de fées où l'aventure suprême est de
naître. La famille est le lieu où l'on
est aimé simplement parce que l'on
en fait partie, cela ne dépend pas de
ce que l'on fait, de ce que l'on produit
ou d'une certaine qualité. Les
parents aiment leurs enfants parce
qu'ils sont leurs enfants. Une mère
ou un père fera tout pour ses enfants,
ils sont aimés inconditionnellement.

Et si cela est vrai pour toutes les
familles, combien plus l'est-il pour la
Sainte Famille de Nazareth. Méditons
un instant sur ce qu'est la famille de
Jésus.

Regardons la docilité de Marie aux
plans de Dieu. L'Esprit Saint lui
demande de devenir la Mère du
Messie, et lorsqu'elle est appelée par



Dieu pour cette mission, elle n'hésite
pas à se proclamer sa "servante". Le
pape François a souligné lors d'une
audience que Jésus exalte la
grandeur de sa mère, et ce "non pas
tant pour son rôle de mère, mais
pour son obéissance à Dieu".

Joseph se distingue également par
son obéissance aux plans de Dieu. Il
est surprenant que Joseph ne dise
pas un mot dans l'Évangile. Par
contre, il ne cesse de faire ce que
Dieu lui demande de faire. Il fait
entièrement confiance à Dieu. Il ne
parle pas, mais agit pour sauver sa
famille. Ils ont dû s'exiler dans un
pays étranger, quitter leur propre
terre.

Et que dire de l'obéissance de Jésus :
"Ma nourriture est de faire la volonté
de celui qui m'a envoyé" (Jn 4,34) ou
au Jardin des Oliviers "Mon Père, si
cette coupe ne peut passer sans que
je la boive, que ta volonté soit faite"



(Mt 26,42). Jésus est l'exemple d'une
vie donnée par Amour, d'une
obéissance absolue aux plans de
Dieu.

La Sainte Famille de Nazareth
représente "une réponse à la volonté
du Père", dit le Pape François. Et c'est
l'un des grands enseignements de cet
Évangile : le bonheur humain vient
de l'accomplissement de la volonté
de Dieu. Elle ne vient pas de
l'élaboration de son propre plan,
aussi génial soit-il. Dieu a de bien
plus grands projets. Il nous enseigne
qu'en réalisant ces plans, nous
pouvons être complètement
heureux. Et ce, malgré les difficultés.
Chaque jour, nous avons l'occasion
d'accomplir les plans de Dieu pour
nos vies.

Aujourd'hui est un bon jour pour
prier pour notre famille et pour
toutes les familles qui souffrent, qui
subissent des épreuves ou qui sont



persécutées. Nous implorons la
protection divine. Il ne s'agit pas de
ne pas souffrir ou de ne pas avoir de
difficultés dans cette vie, mais
d'accepter la volonté de Dieu pour
nous et pour notre famille. L'exemple
de la docilité de la Sainte Famille de
Nazareth nous aidera dans cette
tâche.
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